

De acuerdo con las estadísticas canadienses, el comercio entre México y Canadá creció para 1979 a 443,6 millones de dólares. Este volumen de comercio ha sido bastante equilibrado en los últimos años y ha hecho de México el cuarto mercado mayor canadiense en América Latina.

Las principales exportaciones canadienses a México son: fibras de asbesto, leche descremada en polvo, lámina y fleje de acero, carriles de ferrocarril, partes de vehículos a motor, papel de periódico y carbón. De vez en cuando y conforme surgía la necesidad se han negociado importantes ventas de trigo y material férreo rodante. Las principales importaciones de México a Canadá han sido café crudo, partes y accesorios de automóvil, tomates frescos, chasis para equipo televisivos y fonográficos, espato flúor, cuerda de embalaje y fresas congeladas. Pronto el petróleo se convertirá en el producto principal de importación.

En los últimos años, los gobiernos mexicano y canadiense han trabajado activamente para alcanzar una mayor cooperación en los campos energéticos industriales.

Durante la visita del Presidente López Portillo a Canadá se firmó un acuerdo de cooperación industrial y energética por los ministros de ambos países.

En virtud de un contrato celebrado entre la compañía petrolífera nacional de México PEMEX y Petro-Canada, se ha comenzado a recibir en Canadá petróleo mexicano a razón de 50.000 barriles diarios. Estos esfuerzos han complementado las iniciativas de compañías privadas canadienses y el Comité Canadá-México de hombres de negocios auspiciados por la Asociación Canadiense para Latino-América. México ha elegido a Canadá como uno de los cinco países con los que desea tener relaciones más estrechas y los dos acuerdos mencionados anteriormente ayudarán a conseguir esto mediante el aliento a la implicación canadiense en el proceso de industrialización de México permitido por su nueva riqueza petrolífera.

Para complementar las crecientes relaciones comerciales y contactos políticos aumentados, Canadá se ha concentrado en México en sus programas culturales para Latino-América. El acuerdo cultural, firmado durante la visita del Primer Ministro Trudeau a México en enero de 1976, fue concebido para coordinar, alentar y reforzar el número creciente de intercambios culturales entre los dos países. Bajo las condiciones del acuerdo, artistas e intérpretes artísticos canadienses visitan frecuentemente México. Recientemente el Ballet Nacional de Canadá participó en el "Festival Cervantino". Desde 1971 viene funcionando en el Embajada de Canadá en México un Centro Bibliotecario Canadiense que actualmente contiene unos 6.000 volúmenes. La embajada tiene también una filmoteca con unos 1.400 filmes.

Planta canadiense de cemento en Venezuela

En una ceremonia a la que acudió el Presidente de Venezuela y funcionarios gubernamentales y hombres de negocios canadienses, Cementos Catatumbo C.A. inauguró su nueva fábrica de cemento en el Estado de Zulia el 20 de septiembre.

La fábrica, capaz de producir 1,800 toneladas métricas diarias, entró en servicio casi tres años después de pasar el pedido del equipo principal. Su característica más importante es su compacidad ya que está construida alrededor de un horno precalentador, equipado con un precalcinador, siendo el primero de su tipo en Sud-América.

La administración del proyecto, estudios geológicos, servicios de ingeniería y construcción corrieron a cargo de la Lafarge Consultants Ltd. (LCL) de Montreal, Canadá, que suministró también los servicios de capacitación e iniciación.